

La sesión municipal de anoche

La reclamación de los comerciantes fué el punto principal de la discusión en la Cámara

LA PASION RELIGIOSA

Anoche se efectuó la sesión municipal reglamentaria, con asistencia de los señores Güell, Ovares, Cardos, Chaves y Madrid, bajo la presidencia del primero.

El asunto de mayor importancia que se trató fué el de la reclamación que un grupo de comerciantes hacen sobre la suma de más que pagaron cuando fué implantada la tarifa del señor

García Solano, que luego fué variada y en cuya fecha se les prometió la reintegración de esos dineros.

Lleva la voz cantante en parte contraria a esas pretensiones de los señores comerciantes el señor Chaves, quien se opuso abiertamente, logrando mayoría a favor de su tesis, habiendo el Regidor Cardos manifestado que apelaba para ante el

Ministerio de Gobernación. Terció en el debate don Rogelio Güell, Secretario de la Cámara de Comercio haciendo atinadas objeciones al proceder del Municipio al negarse a devolverles la suma cobrada de más. Así, pues, los señores comerciantes perdieron la batalla y el asunto será llevado al Ministerio, para que resuelva en definitiva. Pero es muy seguro que allí también lo pierdan, dado el criterio sustentado por el Sr. García Solano, vocero del Gobierno en asuntos municipales.

En el curso de la discusión, anoche en la sesión, se trató de negar persona a al Sr. Cardos por ser comerciante, no obstante haber renunciado previamente a su cuota.

Las pasiones más alborotadas al cerrar el año, son las pasiones religiosas de los judíos, neoyorkinos en particular y americanos en general, a causa de las declaraciones del rabino doctor Wise cuando afirmó que Jesús fue un gran moralista y un gran judío.

No hace tanto tiempo que Roma fulminó contra los modernistas.

El año pasado la iglesia protestante debatió las teorías de los modernistas protestantes, los cuales entablaron una guerra encarnizada con los inquebrantables "fundamentalistas".

Ahora son los judíos los que inauguran la guerra civil filosófica.

Los turcos, bajo la dirección de Kemal Pacha, están haciendo pajaritas de papel con el Corán y han llegado a abolir la poligamia.

La Fe no está desapareciendo del mundo.

Está modificándose; cambiando de la intransigencia; substituyendo razones teológicas.

Está avolucionando.

Conozco muchas familias muy británicas, y tan británicas de raza como anglicanas de confesión, que se imponen escrupulosamente el deber de no tocar a una carta, a una tecla de piano, a un libro profano o a una raqueta de tenis durante el domingo.

Hay centenares de miles de familias por el estilo en Canadá.

Y aquí, en Nueva York, el obispo William T. Manning, de la iglesia episcopal anglicana, acaba de declarar en un discurso público, que "un buen partido dominical de "foot-ball", o de polo es tan agradable a Dios como una magnífica función de iglesia en la catedral de St. John the Divine".

Declaración obispa que declara que...

La agitación política

Los periódicos de la mañana traen varias informaciones políticas.

Los partidarios de la candidatura de don Cleto ya han formado un comité para recibir adhesiones y organizar en forma el Partido Nacional.

Los carlistas no andan atrás, pues ya han inscrito la divisa azul en varias provincias.

Los reformistas circularán la semana entrante un manifiesto en el que darán cuenta a sus partidarios la actitud que tomarán en la próxima lucha.

publicano histórico se reunirá mañana para empezar su organización y resolver si nombran su Candidato o bien se adhieren al Partido Nacional.

Nos parecen muy prematuros todos estos trabajos y causan al país un trastorno en todas las actividades del trabajo.

La Unión Nacional

El cletismo sigue agitando, bajo el nombre de Partido Unión Nacional.

Ayer, firmada por los

señores Rohmoser, Pacheco y Esquivel, se envió una invitación a los partidos republicano histórico y agrícola, instándoles a ingresar en el nuevo partido cletista.

Al Partido Reformista no le han enviado esa invitación y han hecho muy bien.

El reformismo está dispuesto a mantener su programa, su bandera y su jefe, como se verá estos días cuando se publique el Manifiesto que los reformistas van a dirigir al país.

De los históricos y de los agrícolas sí es de

crear que, si no se van en masa con bagajes y todo a la Unión Nacional, ingresarán muchos de ellos individualmente, tan pronto como vean probabilidades de ganar, si es que las ven.

Lo cierto es que los partidarios de don Cleto han tomado la cosa con mucha actividad, y aunque dicen que por ahora laborarán silenciosamente, sus maniobras políticas tienen intriga a la opinión popular.

Un caso de fecundidad

drá una prole de veinte ciudadanos.

Que sean felices los nuevos mortales.

Un apreciable matrimonio de esta capital, formado por un honrado artesano y una buena señora, humilde y trabajadora, ha recibido en este nuevo año, como quien dice nada, cinco niños, que no obstante el número del parto, han venido al mundo en un estado bastante normal y es de prever que conserven su vida por largo tiempo.

Aun cuando el obsequio es bastante lisonjero a primera vista, al padre no le ha hecho toda la gracia que debiera, pues con razón piensa en las dificultades que tendrá para alimentarlos y más acongojado se pone cuando se le dice que, a ese paso, en cuatro años ten-

Tinta fresca

Sumario del n.º 2 de "El Mundo de las Aventuras":

Portada a todo color; La isla del tesoro; continuación de esta novela que alcanza gran éxito; Los buques fantasmas; entre los hielos polares; En el corazón de la jungla americana; cazas extraordinarias; El talismán; misterioso relato que influyó en la muerte del propio narrador, el comandante español Fernández Alonso, la noche del ataque a Taxdir; Aventuras de viaje; Prisionero en el museo egipcio; una noche entre ídolos y momias vivientes; El árbol que crece a la vista; divulgación botánica; La casa en el espacio; En el «bush» australiano; drama entre buscadores de oro; La mujer pirata; La favorita del Mahdí; hazaña de una espía hindú; Sección humorística; Noticias y curiosidades; El principio de año en China.

Número: 30 céntimos. De venta en casa Falco.

Sigue mejor la señora Josefa de Herrera

Según informamos ayer, la desgracia que ocurrió en el Paso de la Vaca no tuvo fatales consecuencias, pues después de la primera cura que le hicieron en el Hospital, sigue mejorando la se-

ñora Josefa de Herrera madre del tipógrafo Carlos Herrera que trabaja en nuestros talleres.

Nos alegramos de la mejoría y que pronto esté restablecida son nuestros deseos.

Malá cosecha de café

Este año, según informes que nos han suministrado, ha sido mediana la cosecha del café y muy dispareja.

Los precios se sostienen buenos en los mercados de Londres y Estados Unidos.

Nuestro pésame

Nuestro particular amigo don Pablo Casafont ha recibido noticia de España en la que le participan el fallecimiento de su señor padre.

Reciba el amigo Casafont nuestro sentido pésame.

Nuevo punto de anuncios

En uno de los pajes más céntricos de esta capital, frente al Parque Central, establecerá el señor Víctor Manuel Casaró Rivera tableros para anuncios, los cuales por la situación del lugar y

la esmerada construcción que tendrán, vendrán a ser de los más efectivos y magnífico colaboradores del comercio y las industrias.

Los avisos irán artísticamente iluminados y para solicitarlos basta llamar al teléfono 71, de ocho a once de la mañana.

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Nota del Dia

LA EDUCACION DE LA VOLUNTAD

EL ABANDONO DE LOS NIÑOS

La otra noche presenciábamos una riña de niños en el Parque Morazán. Dos niños que no tendrían más de once o doce años se enredaron a bofetadas. Cuando estaban en "corp a corp" entró otro en la pelea embistiendo como un torito. Eran ya dos contra uno, y el que luchaba sólo, zafándose de las manos que lo aprisionaban retrocedió tres pasos para hacer frente a los enemigos. Pero recibían fuerzas de refresco. El que había retrocedido para tomar posiciones, se sintió atacado a puñetazos por la espalda. Eran tres contra uno. Otro más terció en la pelea, más por sport que por pasión. Cafan y se levantaban con rapidez de felinos; volaban las piedras, restallaban las bofetadas y sobre la tierra húmeda brincaban como tigreillos enfurecidos.

Como en una fiesta pueblerina de titiriteros, la gente formó corro. Nadie se preocupaba de separar a los contendientes ni de evitar la pelea. Todos asistían al espectáculo inesperado, con la curiosidad de las riñas de gallos. Ya uno cojeaba, otro echaba sangre por las narices. Aquello iba a terminar de mala manera. Nos plantamos en medio del "campo del honor" y dimos la orden de alto el fuego!

Entre aquellos valientes de once años nadie lloraba; si había alguna lágrima era de rabia. Se acallaron los insultos y las blasfemias, y señalamos a cada cual un camino distinto para salir del lugar del combate. Al que peicó sólo lo arrimamos a un árbol: usted ahí.

Pero medió entonces un mocetón de veinte años que había contemplado la pelea cruzado de brazos: A ese déjenlo; es hermano mío.

¡Cómo! ¿Era hermano suyo y había contemplado impassible como lo golpeaban entre tres? Todo el corro de espectadores impassibles reaccionó contra el grandullón. El pintoresco vocabulario de los insultos callejeros apredó sus oídos. El se limitaba a decir: Que aprenda a defenderse.

Es la teoría de la ineducación, el abandono de los seres al torbellino de los impulsos inconscientes. Así se tolera que la fuerza ciega cumpla su obra fatalista. El pequeño había peleado muy duro, teniendo al hermano por testigo. Pero el mocetón, con borrosa expresión de analfabato, era incapaz de saber ni comprender qué es ni para qué sirve "la educación de la voluntad".

Ese abandono de los niños, es la torpeza más lamentable de los hombres. Las pasiones son innatas, y tan necesarias a la vida, como los vientos al bergantín. Pretender destruírlas, sería destruir toda la existencia. El salto de nervios que engendra el heroísmo; la afección del corazón que enciende amores eternos; el doloroso estallido de las sienes que al mundo llena de arte; todas las expulsiones del sér hecho para la idea y la acción, no pueden suprimirse sin borrar la historia, sin anular al sér mismo. Todos, absolutamente todos los ideales religiosos han fracasado en el empeño incompresible de matar las pasiones.

¿Pero hay que abandonar esas pasiones a la dirección de su fiero impulso? ¡Oh no; eso es peor aún. Es necesario dirigir las pasiones, es preciso encauzarlas. Ese niño impulsivo e indomable, tan orgulloso, tan lleno de amor propio, que pelcaba contra tres ante un público de pananatas, puede ser, según como se le dirija, dos cosas muy distintas en esta vida. Poned en su mano un puñal y será un bandido; poned en su mano una espada, y será un héroe.

Además ha pasado ya la época del músculo forzado. Hoy sólo se necesita pulmón y cerebro. A los hombres no se les juzga por el peso que levantan, sino por el talento que derrochan. La pesada tizona del Cid, se ha convertido en un espadín, como un juguete. Para empujar tenemos la locomotora y para descargar la grúa. Para la guerra tenemos cañones descomunales que se disparan apretando un resorte.

Los que hayan leído la Prehistoria, recordarán bien aquella época en que los hombres de fuerte quijada, cejas unidas y brazos largos, se perseguían con piedras y palos. Era el salvajismo primitivo de las hordas, el reverso de la moderna elegancia.

Hay que enseñar a los niños a odiar la violencia; si no por otras razones, al menos para que no se descomponga el pliegue del pantalón y el lazo de la corbata. Una mancha en el cuello de la camisa es más denigrante que un insulto. Insultar, todo el mundo sabe. En cambio ¡cuán pocos saben despreciar un insulto!

BERNARDO MERINO

El triunfo de Alemania en aviación

Washington, enero.—Durante los últimos años lo que los caballos de fuerza de los motores motivó el que más ha llamado la atención no se recibiesen órdenes para aviones de guerra para las potencias extranjeras.

Los fabricantes de aviones se vieron obligados a limitar sus esfuerzos a la producción de aviones para un mercado estrictamente comercial. De acuerdo con lo manifestado por Morse, el desarrollo de la aviación con fines tanto militares como comerciales en otros países, ha ido progresando en una dirección cuyo resultado aparente es que no es económico el usar aviones de guerra para propósitos comerciales.

La concentración de toda la producción alemana en aviones para uso comercial únicamente ha dado el resultado de la fabricación de un tipo de aeroplano que bajo el punto de vista actual puede ser considerado como el más seguro, el más económico y el más eficiente que hay hoy día en el mundo", afirmó Morse.

En los Estados Unidos el presidente ha dado principio a una nueva norma aérea, esperando que durante el año próximo se gastarán más de \$ 76,000,000 en ese sentido. Los fabricantes norteamericanos, así como los oficiales del gobierno, ya dan más importancia a la aviación comercial.

"Inmediatamente después de la guerra—manifestó Morse—, varios servicios independientes de aviación aérea se formaron en Alemania, operando sobre varias líneas y bajo itinerarios más o menos regulados.

Sin embargo, no fué hasta el 5 de mayo de 1922 cuando Alemania dió comienzo a sus verdaderos adelantos en la aviación comercial. En ese día se dió permiso a Alemania para que diese principio a la construcción de aeroplanos comerciales bajo ciertas restricciones y bajo la vigilancia de los aliados".

El hecho de que Alemania tenía prohibido por el tratado de Versalles el mantener fuerzas aéreas militares y navales, eliminó al gobierno alemán como a un comprador de aparatos. La limitación que se hizo al tamaño de los aviones, así como a la intención que tiene la compañía Junkers es de combinar todas las compañías pequeñas que están ahora asociadas, en una organización sola que sería conocida por el nombre de la Unión Europea y a la cual se unirían las dos uniones existentes en la actualidad denominadas la Trans-Europa y la Norte de Europa.

La reina de la Piedad

Roma.—La idolatrada campos de batalla, no se ha Margarita, la Reina Madre avergonzado en derramar fálcida ha sido calificada sus lágrimas a presencia del por D'Annunzio, el poeta cadáver de la gran dama soldado, como "la reina de que ha sido su constante la piedad, del patriotismo amiga.

Y de la poesía". Sera la primera. Sus lágrimas han reforzadas a parte de las demostraciones de muerieron en afecto de centenares de las primeras épocas por el bitantes de Bordighera, de cristianismo, que sea entera la alta y de la baja clase que rrada en el famoso panteón. hoy cubrían todo el camino

Su pueblo leal de Turín por donde pasó el cadáver, deseaba enterrarla en la ciudad quien vestido de seda negra dad de su nacimiento; pero Dios por la salvación de su el lugar de descanso final de descansado en capilla ar la primera reina de la Italia diente en el palacio de verano no donde muriera.

Esto ha sido decidido en la conferencia celebrada en Bordighera, entre el Rey y Víctor MI, la Princesa de la Casa de Saboya y el Ministro Benito Mussolini quien senta el más reverendo afecto por la Reina Madre, quien ha sido su más leal sostén desde el día en que entró en Roma al frente de los fascistas. 1870, ha sido regla del Vaticano que todas las ceremonias religiosas en el Quirinal, tanto de regocijo como de dolor, fuesen conducidas por el capellán real, el pueblo de Roma confía que el más cortés atención a la Papa reconociendo la devoción "blanca rosa de Saboya", tón a la Iglesia de la diácona reina, quien fué recibida do y que ha visto la muerte privadamente como predilecto de frente, sin temor en los ta amiga por el Papa X y

¿Para qué escribir ahora que funciona "El radio"?

Si usted desea procurarse un servicio rápido y eficiente de comunicaciones con todas partes del mundo y con vapores en viaje, mande sus radiogramas "Via Elradio", o si Ud. prefiere que envíemos por ellos, diga a la Central de Teléfonos el número 948 y tendremos especial placer en mandar a nuestro mensajero a traer los radiogramas que usted desea transmitir.

Compañía Radiográfica Internacional de Costa Rica
J. J. CARRANZA
Gerente
HORAS DE OFICINA: de 8 a. m. a 6 p. m.
Oficina Principal en San José Apartado N° 54
Frente al Parque Central Teléfono N° 948
Contiguo a la Botica Francesa.

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE
FUNDADO EL AÑO 1919

Director: BERNARDO MERINO
Administrador: RICARDO FALCÓ M.

Redactores y Colaboradores: ROGELIO GÓLCHER -- VÍCTOR M. CASTRO -- LLESMES SÁUREZ -- JULIO PADILLA -- GIL SOL -- AURELIO SALAZAR

Este periódico preará atención a todos los problemas generales, y más especialmente a los de carácter social

Precio de suscripción: \$ 2.00 al mes

ADMINISTRACIÓN: 7ª Avenida Este, N° 344
Teléfono N° 71 Apartado P

Permanente

Se avisa a don Romeo Muñoz se sirva pasar por la imprenta de "La Prensa" para cancelar la cuenta que debe de \$ 80 valor de la impresión del N° 20 de "La Estrella de Limón"

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martinez & Co.
APARTADO N° 211 TELEFONO N° 594

Inspeccion Gral. de Vehiculos
AVISO
Se pone en conocimiento de los interesados que a partir del día 18 del corriente mes, la Policía de Orden y Seguridad y los Inspectores de Tráfico procederán a detener y conducir a la Agencia Principal de Policía Municipal para su juzgamiento a todo dueño de vehículo que no porte en su carro las placas del nuevo modelo adoptado y cuya entrega se hace previo pago del impuesto respectivo.
San José, 7 de enero de 1926.
El Inspector General,
ROBERTO QUIROS M.
FV. B. El Gobernador de la Provincia,
MACFONDO ESQUIVEL

PLAZA de TOROS SAN JOSE

Domingo 24 de Enero de 1926
Gran Novillada Económica

Tres toros que serán lidiados en serio por

MINUTO, LEVI y PEÑUELITA

2 toros para el público - Entrada al sol, 1 COLON

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª Este, Núm. 344
CASA FALCO

Apartado 638 - Teléfono N° 71
Todas estas obras valen @ 5 00

el tomo empastado
HOMERO : La Iliada
SOFOCLES : Edipo Rey ; Edipo en Colona ; Antigona, teatro
PLUTARCO : Vida, paradas de los hombres ilustres, 5 tomos
RUY BLAS : El Romancero, poesías, con grabados
TIRSO DE MOLINA : El burladero, novela
CERVANTES : Don Quijote de la Mancha, 2 tomos ilustrados
VIRGILIO : La Eneida, ilustrada

FRANCISCO DE QUEVEDO
Páginas escogidas
Obras serias
Escritos políticos

RAMON DE CAMPOAMOR
Poesías completas, 3 tomos

PIERRE DE COULEVAIN
Noblez americana : Eva triunfadora, 2 novelas
VARIOS AUTORES

Pequeñeces... novela, P. L. Coloma
Estudio preliminar, ensayos, R. Darío
Keniworth, novela, Walter Scott
Ideario español, August Ganivet
Tiempo de ficción, novela, C. Dickens
Doctor status cunctos, Leopoldo
Alas (Clarín)
Dentro del cerrado, novelas, Gabriel
Miró
Figuras de la pasión del Señor, Gabriel
Miró
Los raros, ilustrada, Rubén Darío

Los fabulosos ingresos de los teatros en Nueva York

New York, Enero.—Cuar-
ta y cinco millones de pe-
ses es la suma de dinero
calculada con bastante mo-
deración, que se ha pagado
a los magnates de Vaudevil-
le, teatros y cinematógrafos
por los ciudadanos de Nueva
York, en un año, lo que en
ella se incluyeron los ingresos
de los mil y un pequeños cin-
ematógrafos baratos esparci-
dos por los cinco barrios de
la ciudad.

Las estadísticas de Chica-
go, donde el número de tea-
tros es el que más se apro-
xima a Nueva York, su pro-
porción de uno a cinco, se-
ñalan el producto en bruto
de los teatros en pro más
de quinientos millones de pesos.
Nueve millones de los fun-
cionan en los teatros legítima-
mente así llamados.

La cifra total bruta de los
salones de espectáculos de
New York está calculada moder-
adamente del total de...
\$45,000,000, la clase legíti-
ma que incluye el drama y
las operetas, figura con unos
\$20,000,000. En los sesenta
teatros legítimos se calcula
un promedio de \$10,000 pe-
sos semanales en los nego-
cios, por un período que cu-
bre 30 semanas del año.

L. Lawrence Weber, es la
autoridad a cuyo método se
debe haber podido llegar a
la conclusión de los...
\$20,000,000 y Mr. Weber
es considerado como hombre
bien versado en costo y uti-
lidades en el negocio teatral.
Durante la semana ante-
rior a la de Diciembre 23,
nada menos de cinco come-
dias musicales produjeron
más de \$25,000 cada una. A
este tipo, durante 30 sema-
nas, cada teatro, hubiese po-
dido presentar un ingreso
de \$750,000

Maderas de Pinotea

Del 1.º de Setiembre próximo en adelante
SE TRASLADARA EL DEPOSITO
situado en la Escuela Juan R. Mora a un local de su pro-
piedad situado a 150 varas al Oeste de la Fábrica de Ma-
sacos de doña Adela v. de Jiménez a 100 varas al Nor-
te de la Cárcel Vieja.
Llamamos la atención de los Constructores
acerca de la Calidad, precio y descuento que
ofrecemos.

El secreto profesional de la Sta. Marta

París.—Las últimas edi-
ciones de los periódicos ha-
bían anunciado una buena
noticia: "El premio Nóbel
de la Paz no se atribuye
tampoco este año; pero el
año que viene, los dos o tres
premios de la Paz que ha-
brá acumulado serán atribui-
dos a los señores Briand
y Chamberlain". Toda últi-
ma noticia es, si ustedes
quieren, como la tapa que
cierra la caja de Pandora,
después de haberla abierto.
El buen lector, después de
currer esta vez la caja de
sus ilusiones, después de ha-
ber dejado sobre la mesa el
periódico abierto, podía evocar,
como dibujos en la
tapa de una bombonera, a
los señores Chamberlain y

hizo una profesional del pa-
racaidas. Los aviadores le
abrieron sus brazos. Los me-
dallas de la aviación son tan
alegres como los medallas.
La señorita del paracaídas
se divertía lo mismo, y quizá
ganaba menos. Se ha con-
festado espía de los ingleses
por 1,200 francos al mes.
Con lo alta que está la libra
esterlina, los ingleses esta-
ban engañando, no sólo a
Francia, sino a la señorita
Marta.
Estos ingleses son tres
Industriales honrados (todo
inglés es honrado mientras
se demuestre lo contrario)
Tenían montado en
París un negocio de T. H.

Service, que es un servicio
no de la inteligencia, sino de
noticias de Estado inglés?
Los periódicos franceses,
pasada la primer sorpresa,
han reducido el asunto a sus
límites verdaderos, han vuel-
to a cerrar la caja. El lucra-
dente ha venido a demostrar
los buenos términos en que
están las relaciones franco-
británicas. No ha habido
escándalo, y acaso no haya
habido espionaje.
¿Qué secretos podía des-
cubrir la señorita Marta en
este campo de aviación? El
secreto profesional de la se-
ñorita Marta no es un secre-
to de Estado.
CORPUS BARGA

Briand navegando por el
lago Mayer, a bordo del co-
nocido vaporcito "Az har"
(para bodas y conferencias),
en el que se resolvieron las
dificultades de la Conferen-
cia de Locarno, y que algún
día feliz, si llega este día,
habrá de pender como un
ex voto de la nave del tem-
plazo de la Paz, por la misma
razón que se exhibe en el
patio de los Inválidos, a la
puerta del Museo Militar de
París, el vagón comedor en
donde se firmó el armisticio
de la gran guerra.
La paz sancionada por el
premio Nóbel preserará una
paz convencional a los espí-
ritus exigentes. La paz no
puede ser más que una con-
vención. Los espíritus sen-
cillos que crean en el premio
Nóbel de la paz tienen más
adelantado para ganarla que
los suspicaces. Otra edición
de los periódicos, y ha salta-
do la tapa que encerraba el
universo en la bombonera
de Locarno. El diablo de la
suspiciosa asoma los cuer-
nos.

Es la señorita Marta, que
tiene desde niña la cabeza
llena de pájaros. Se escapa
ba del colegio, la llevaron a
un convento, y su director
espiritual, con a psicología
elemental del confesionario,
aconsejó a sus padres que la
hicieran enfermera. La se-
ñorita Marta se dedicó a los
enfermos y se entregó a los
sanos. La moral pública,
personificada en la portera,
le reprobó. "Déjese de subir-
le el chocolate todos las
mañanas a su cuarto—ha
declarado la portera—porque
cada día me encontraba en
él a un hombre diferente."
Ea los medios medicales y
alegres le llamaban a la
señorita Marta la señorita
F. xrot. Y si la señorita
Marta se hubiera contentado
con ir a la catedral y al "dan-
cing" fué también a otro
lugar común de perdición.
Fué un campo de aviación
a volar de arriba abajo. Se

¡Comerciantes!

No hacer vuestras compras sin antes visitar la
Exposición de Juguetes de la

LIBRERIA ESPAÑOLA

de Maria v. de Linares

En ella encontrará el surtido más completo, esco-
gido personalmente por su propietario, en su reciente
viaje a Europa.

Para la venta

Varias cajas registradoras
urnas y cajas de hierro

Todo de ocasión

Tomás Fernández

en el Almacén

FUME

solamente los
deliciosos
cigarrillos

TICOS

La victoria de León Trotzky es una nota electoral conspicua

Moscou, enero.—La victo-
ria de León Trotzky, ex co-
misionero de guerra, y la de-
rrota de L. B. Kameneff y
G. Sokolnikov, constituyeron
los dos rasgos conspicuos de
las elecciones celebradas pa-
ra miembros del poderoso
cuerpo político del partido
comunista, de la Rusia So-
viet.
Aunque Kameneff logró
obtener un puesto como
miembro suplente del men-
cionado cuerpo, conjunta-
mente con Djerjín-ky, Ruz-
zutak Petrovsky y Uglanov,
su derrota como miembro
antiguo por un joven como
C. Voroshiloff, nuevo jefe
del ejercito rojo, constituye,
en opinión de los observa-
dores políticos, una señalada
derrota del veterano presi-
dente del consejo de Trabajo
y Defensa.

Diario bolsheviqui relata los últimos días del Zar Nicolás

Moscou, enero.—La "Kras-
naya Gazeta", de Lenigra-
do, publica un artículo firm-
ado por su corresponsal en
Lkatei g. P. Yurintz, nar-
rado los últimos días del
Zar y de su familia.
El corresponsal hace men-
ción de una audaz tentativa
para salvar a los Romanoff
de su prisión en Katerin-
burg, tentativa que fué frus-
trada por la súbita aparición
de uno de los guardiantes.
Alude también a una car-
ta escrita por Nicolás desde
su prisión, dando detalles a
sus presuntos salvadores, de
la casa en que su familia es-
taba confinada, con objeto
de facilitar la evasión.

United Fruit Co.

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a
Puerto Limón el sábado 16 de Enero en curso, los vapores
CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen
el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último
puerto los días SABADO en la mañana y zarparán los días
DOMINGO en la tarde. De venida dichos barcos hacen escala
en Habana, Cuba, Puerto Antonio y Kingston, Jamaica
y Cristóbal (Colón) y de regreso únicamente en Habana, Cuba.
Los vapores CAVINA, CARARE y BAYANO, de la
Elders & Fyffes Ltd., que hacen el servicio entre Inglaterra
y Puerto Limón con escala en Kingston, Jamaica, en combi-
nación con los vapores SAN BRUNO y LA PERLA para
Boston harán el servicio de Limón a Cristóbal, semanalmente,
saliendo de Limón los viernes en la tarde. Los vapores para
Boston que no hacen el servicio a Cristóbal, quincenalmente
zarparán directamente para Boston los sábados en la tarde.
Habrá un servicio semanal de vapores entre New Orleans
y Puerto Limón. De venida hacen escala en Habana, Cuba y
Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días VIERNES en
la mañana y en la tarde del mismo día zarpan para New Orleans,
haciendo escala en Tela, Honduras y Habana, Cuba.
Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía
en Limón o en San José, o a los Sub Agentes en San José,
Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

M. M. MARSH,

Administrador.

Crónica Taurina

La novillada de mañana — Viene Silveti — El torero chino — Corridas nocturnas — La corrida cómica de esta noche

Mañana se celebrará en nuestro Circo Taurino una gran novillada económica, en la que actuarán como matadores Minuto, Leví y Peñuelita, quienes lidiarán en serio un toro cada uno, en franca competencia, para ver quién de los tres tiene más condiciones de matador.

Luego habrán dos toros para los aficionados. Promete ser una novillada interesante y divertida.

Los precios no pueden ser más baratos, pues están combinados a base de un colón el sol.

Se han recibido noticias del gran torero mexicano Juan Silveti, que tiene fama de lidiador temerario. En México le llaman "Juan Sin Miedo". Parece que tiene interés en venir por conocer Costa Rica.

También se han recibido noticias del notable torero chino Vicente Hong. Sabemos que pide mucho dinero para torear aquí. Sin embargo, es muy posible que lo veamos.

Dentro de quince días llegarán los famosos "bufos mexicanos", los más notables toreros cómicos que andan por América.

Esta noche en el Teatro Moderno se celebrará otra corrida cómica en vista del gran éxito que han obtenido las anteriores.

Ya están trabajando en la Plaza de Toros para poner abundante luz eléctrica.

Quizás la semana próxima se inauguren las corridas nocturnas.

Una corrida de toros contra la voluntad gubernativa

Tampa, Florida, enero — La presentación de un oficial fué arrestado el promotor de policía, quien dispuso que se suspendiera una lidia de toros preparada por promotores locales no pudo evitar que se diera el espectáculo y la faena taurina empezó a la hora señalada. El oficial Hires se presentó en la arena poco antes de la hora señalada para iniciar la corrida y dió instrucciones a los promotores para que suspendieran la lidia, declarando que actuaba bajo instrucciones del Gobernador Martín.

Al terminarse la función, Manuel García, pero más tarde se le dejó en libertad bajo fianza de \$5.00. Para enfurecer a los toreros usaron mareas de rojo vivo. Los animales acometieron furiosamente a los toreros, sólo para verse frustrados al evadir éstos el cuerpo. Cada acometida fué objeto de grandes aplausos. Se dice que ninguna persona ni animal recibió el más mínimo daño.

Los promotores digeron que habían recibido permiso para el espectáculo, el cual había sido preparado como parte de un festival español. El permiso fué extendido tanto por la ciudad como por la sociedad humanitaria local. Declararon que se trataba sólo de una "charlotada", en la que los toreros usarían "espadas de muelle" que no lastimarían a los animales.

Al ser informado el Gobernador del Estado, John W. Martín, por la Prensa Asociada, de que se había celebrado en Tampa una corrida de toros sin que el sherife del Condado de Hillsborough, L. M. Heirs, hiciera nada por impedirlo, Mr. Martín exclamó indignado: "Yo sabré encontrar un shereffe para ese Condado que sepa respetar y hacer cumplir las leyes del Estado de la Florida."

LIBRERIA FALCO
Avenida 7ª, Este, Núm. 344
CASA FALCO
Apartado 638 — Teléfono Nº 71
A \$ 0.30 EL TOMO

La escuela altruista, A. Lorenzo
La Basilla fantasma, Pierre Loti
El príncipe feliz, cuentos, Oscar Wilde
Miscelánea literaria, Juan Maragall
La ciencia y la metafísica, C. Gagini
La nueva Rusia creada por los Soviets, por C. Nicolsky
Lecturas, Angel Ganivet
La villa que pasa, Eduardo Zamacois
El estado docente, R. C. McLendren
La canción triste, poesías, V. Medina
Del momento fugaz, L. Montalbán
Homenaje a Francia, varios autores
Desde Europa, José Enrique Roló
Diálogos sobre la belleza, Francisco Pi y Margall
Páginas selectas, Quinto Benavente
Antología hispano-americana, Nicaragua
Malos vecinos, Georges Clemenceau
El patio azul, Santiago Rusiñol
De sobremesa, Jacinto Benavente
Bricioses, antaño, E. Calsamiglia
El jardín de Estancia, Anatole France
Páginas escogidas, Mariano Ospina R.
Juan José, Joaquín Dicenta
Artículos, Eca de Queiroz
Evangélicas, Almaluete
Las guaridas del crepúsculo, Napoleón Pacheco
El alma de la escuela, Luis de Zulueta
Ocios, varios autores

A \$ 0.40 EL TOMO
Las obras y los días, Eugenio D'Ors
Poesías, Edmundo Montañés
Aguafuertes del Zoológico, C. Onelli
Algunas páginas, Remy Gourmont
Meditaciones, M. Medina Betancourt
Sus mejores cuentos, A. Montevarro
Líneas, Andrés Bello
El sexto matrimonio, H. de Régniel
A \$ 0.50 EL TOMO

El último madrigal, Francisco Soler
El matrimonio de Restrepo, J. Camba
Oro de la mañana, poesías, Kafae Cardona
Prosas, José Asunción Silva
Cuentos grises, Carlos Gagini
Antología de la verificación rítmica, Pedro Henríquez Ureña
La jaula, cuadro dramático, Luciano Descaves
Hebe, revista ilustrada, 100 páginas selecta lectura

La rosa de Engaddi, poesías, Arévalo Martínez
Pequeño idealo, Angel Ganivet
Lecturas de Rodó
Niñerías, Alberto Masferrer
A \$ 0.75 EL TOMO

El socialismo, Juan Jaurés
De los jesuitas, J. Michelet
Temas varios, Eduardo Benot
Las clases jornaleras, F. Pi y Margall
Crítica del cristianismo, F. Laurent
El utilitarismo, Stuart Mill
La propiedad, P. J. Proudhon
La Guerra, Octavio Mirbeau
En Siberia, Vladimir Korolenko
A UN COLÓN EL TOMO

Bocetos, Alejandro Alvarado Quirós
El resplandor del ocaso, F. Soler
Cuentos de amor y de tragedia, Vicente Sáenz
Fanatismo político y religioso, Pérez Galdós
El genio de las religiones, E. Quinet
Nicotina y el pensamiento social contemporáneo, Romain Rolland
Los venenos de la inteligencia, C. Richet y V. Delino
La impiedad triunfante, L. Ferri
La Ciencia de las Religiones, 2 tomos, Burnouf

La única salvación, P. J. Proudhon
Antología de escritores jóvenes argentinos.
Las diosas de la vida, Soledad Gustavo
La juventud intelectual de la América hispana, Alejandro Sux.
Mas epeoras, poesías, José E. Losada
Problemas de España, S. Alba
La herencia de Carranza, expresidente de México, Lic. Bliss Ureña
Rubén Darío en Costa Rica
La República de los Soviets, Luis Araquistain

De frente al ateísmo, L. Arreat
La Ciencia y la Conciencia, C. Vacherot
Ciencia y Materialismo, C. Letourneau
La vida sencilla, Carlos Wagner
El laud en el valle, poesías, H. Fierro
Vieja y nueva política, conferencia, Ortega y Gasset

LA GUITARRA de Concerto son que voy a obsequiar a mis favorecedores, no podrá verificarse el sorteo el 1.º de Enero sino hasta febrero próximo.
Para informarse:
Sastres y R. A. MIRANDA
TELEFONO 197
Pasaje Jiménez - San José.

Imp. GERMAL

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

El editor de la 'National Review' ataca a los E.U.

Londres, enero.—La idea de que los Estados Unidos puedan unirse al Tribunal Mundial o asistir a la Conferencia del Desarme, ha herido a ese ardiente enemigo de la intervención americana en los asuntos de Europa, L. J. Maxse, editor de "La National Review", hasta hacerle desbordarse en otro de sus violentos ataques antimexicanos.

Después de referirse superficialmente a la política interna de los Estados Unidos, luchas entre los "fo o fa republicanos y los fa o to demócratas", Maxse expresa una entusiasta aprobación de los esfuerzos del Senador Borah por mantener a los Estados Unidos alejados de enmarfamientos europeos.

Maxse escribe: "Debemos sugerir al Presidente Americano, a los Senadores y a otros hombres de ciencia y de cultura, que al viejo mundo debe permitirse manejar se a su gusto, a su modo deficiente, sin dictados trasatlánticos que son rara vez, útiles y han llegado a ser extremadamente desagradables los pueblos de Europa, dado que sucesivas administraciones americanas han combinado la actitud de Chabband con el espíritu de Shylock."

El Cambio

Hoy a las 15 horas

New York.....	400 1/2 %
Londres.....	389 -
París.....	78
España.....	286
Italia.....	82
Sulza.....	388
Bélgica.....	92
Dól. sobre Berlín	400 1/2
más 1 %	
Amsterdam oro a m.	0.40 1/2

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de 'La Prensa'

Permanente Se avisa a don Romeo Muñoz se sirva pasar por la imprenta de 'La Prensa' para cancelar la cuenta que debe de \$ 80 valor de la impresión del Nº 20 de "La Estrella de Limón".

Alborotando el cotarro

Los dirigentes del recientemente iniciado partido Unión Nacional acordaron en su última reunión hacer especial invitación a los partidos Agrícola y Republicano Histórico a fin de que entren a formar parte del anunciado Unión postulando al Licenciado don Cleto González Víquez como candidato.

Estamos en autos de que la diputación agrícola, en la última asamblea nombrada para dirigir la actuación futura, está impresionada afirmativamente acerca de lo insinuado, esto es, la de acuerpar el movimiento a favor de don Cleto. Igual cosa sucede con los históricos, quienes mañana resolverán el asunto.

El Reformismo, siendo el único partido que desde las campañas anteriores funge en nuestra vida nacional política con un programa de principios plenamente delineados, seguirá en su lucha a fin de establecer en el Gobierno los puntos de gran relieve que sustenta.

En fecha próxima circulará el manifiesto de sus miembros dirigentes en el cual serán expuestos los tópicos principales que alientan para la próxima campaña, reiterando al General don Jorge Volio, la adhesión que siempre tiene de sus correligionarios.

Teniendo en la Cámara un número de diputados bastante bien preparados, a la cabeza el señor Volio, las labores del Partido en la Cámara Legislativa que se inaugurará en Mayo, tendrá más eficacia que en anteriores épocas, tanto más cuanto que se conocerán problemas de trascendental interés, cuales son las reformas a la Ley Electoral, de acuerdo con las deficiencias por la experiencia indicadas.

Así, pues, el Reformismo está en pie y dispuesto a triunfar en armonía con el orden y el espíritu cívico que le ha distinguido.

Zinoviev azuza a los comunistas de los Estados Unidos

Moscú, enero.—Zinoviev tendió por los líderes comunistas americanos a que se reelejeron al Comité Central Ejecutivo. Y dijo má: "Ciertamente hizo las siguientes declaraciones: "Los comunistas americanos no deben marchar sobre las grandes fábricas y prestar atención a los pequeños talleres".

Y agregó: "La legalidad del actual Partido Comunista Americano—el Partido de los Trabajadores—señala el progreso del antiguo punto de vista del partido bolchevique".

Zinoviev tiene en la actualidad cincuenta y cinco grupos luchando por el 25 de los cuales está considerado como ilegales en el registro comunista.

DEPOSITO EL LIBANO
de ARTURO VOLIO J.
Ofrece al público en general Tabias, Gigantones, a' fajillas, reglas, cadavil s, etc.
No olvide que es el que vende MAS BARATO
Dirección: Calle del Pacífico
Frente al Almacén de Maderas de Fernando Castro

LA INDIA
Gran almacén de abarrotes
Eduardo L. Fernández
Apartado 1094 — SAN JOSE — Teléfono 378
Imprenta GERMINAL - San José

Manuel Madrigal Q.
FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA
Baratillo de osimires y ropa hecha
LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña
TRAUBE
Doble Grande y Pequeña
Aguas minerales: Kola Doble K a Champagne Cream Soda - Gengerale